

第134号

平成26年8月1日

発行：府中町議会 編集：議会報特別委員会

〒735-8686広島県安芸郡府中町大通三丁目5番1号
TEL (082) 286-3281・FAX (082) 286-3136

ふちゅう町 議会だより



手作り風鈴で涼しい夏を…

6月定例議会

結婚・妊娠・出産・育児 支援体制を構築 2P

第4次総合計画策定は ほか (一般質問) 3～9P

総務文教委員会報告 10P



結婚・妊娠・出産・育児支援体制を構築



地域子育て支援センター（ひかり保育園）

少子高齢化に、どう対応するか、重要な課題となっています。その対策のひとつとして、府中町の6月議会で「地域少子化対策強化事業」に800万円の補正予算が計上されました。

町の提案説明は「少子化対策の対象者を幅広く捉え、結婚、妊娠、出産、育児という4つの観点を切れ目なく支援していく体制を構築する」としています。

少子化対策に新規事業－6月定例会－

平成26年第2回定例会を、6月20日から24日までの会期で開きました。初日は諸報告、町長報告を受け、2件の専決処分を承認した後、9議案を審議しました。議案については、いずれも原案どおり可決、同意しました。23日からは一般質問を行い、24日の最終日には議員提出議案を審議し、閉会しました。

未婚の男女、妊娠を予定する夫婦、妊娠婦、子育て中の夫婦など、それぞれを対象としたイベントやセミナーを開催するとともに、1冊で府中町の子育て施策が分かる子育て支援ブックを作成する事業です。

実施拠点となるのは、府中ひかり保育園と若竹保育園に設けられた地域子育て支援センターです。

この地域子育て支援セン

ターでは、既に赤ちゃん広場、おはなし会、お父さんと遊ぼう育児相談などの事業を展開し、いずれも年間で1万人を超える参加実績を上げています。

これに加えて、新規事業は、長いスパンで子育てを考え、少子化対策の一環に位置づけています。

その内容は、次のとおりです。

①ハッピーママディングセミナー

未婚の男女を対象に、自分磨きの講座を開催します。

②ステージ別ママ講座

妊娠、産後、0歳児、3歳児をもつママが対象です。

③子育てマイブック

新しい情報の差し替えができるファイル形式の子育て支援ブックを作成し、1冊で府中町の子育

- 要支援者を介護予防給付から外すことに反対する意見書
●否決

- 「海外で戦争する国」に対する集団的自衛権の行使容認に反対する意見書
●否決

- 支援助の制度や情報が分かるようにします。
●否決

④府中パパ俱楽部まつり

「パパ飯俱楽部」などのワークショッピング体験型のイベントを開催し、「府中パパ俱楽部」として継続を目指します。

(※)町民活動団体とは
府中町内に本拠地があり、自主的に組織された非営利団体で、町と連携・協働し、年間を通じて町民活動を計画的に行う団体をいいます。

提 議 員
出 議 案

ボランティア保険
10月から運用

○監査委員選任の同意について
土井 精二 氏
議会は、町の提案に対し同意しました。

人 事

町政のここがききたい

町行政全般に対し、16件の一般質問が15人の議員から提出され、町執行部の所信をただしました。

Q & A

一般質問



加島 久行 議員



中村 武弘 議員

Q 第4次総合計画策定はまちづくりを

A バランスのとれたまちづくりを

議員

第3次総合計画は平成27年で終了し、新たな計画を作る準備の時期になります。現在の計画の検証を踏まえ、次期総合計画には、少子高齢社会の動向や教育改革、政府方針等を見極め、町民意見を反映した計画を策定すべきと考えます。また、

若者世代には「住んでよかったです、住み続けたい」と実感できる施策が優先と考えますが、いかがでしょうか。

町長

計画策定には、アンケートやまちづくり推進懇話会等の意見を伺います。国の指針も出ると考え、計画に織り込みます。また、教育行政については、総合教育会議を設置し、「知、徳、体のバランスがとれた教育」により、不登校やいじめ問題に対処していきます。

ハーフ事業は、下水、学校耐震、区画整理の3事業の後は、公共施設の延命化と、都市再生事業として補助街路、民間資本の活用等を進めます。ソフト面では、元気づくり、女性の社会進出、少子高齢化対策、環境、安全等に力を入れます。

現在の計画の検証については、5年ごとに見直しを進め、実行可能な計画となっています。

若者対策としては、今後も商工住のバランスがとれたまちづくりに努め、機能的で、いつそう利便な町として、若者に「住んでよかったです」、「住んでみたい」と言われる町づくりに努めます。

山口 晃司 議員

新学習指導要領の全面実施に伴い、授業時間が増加し、過密な日程を余儀なくされています。そのため、一部の教育委員会では土曜授業を導入していますが、府中町の考え方を伺います。

また、土曜授業は、教職員の勤務体制や、カリキュラムの変更など、多くの課題があると思います。合わせて伺います。

教育長

土曜日を休日とする5日制は、自ら学び、考える力、豊かな人間性などの「生きる力」を育むため、平成14年4月から完全実施されました。



山口 晃司 議員

Q 土曜授業の導入は

A 社会的な動向をみて

少なくありません。

こうした背景のもと、国は土曜授業が行えるよう法改正をしました。

今のところ土曜授業の一斉導入は考えていませんが、各学校で必要と判断すれば、それが可能となるよう今年2月に規則を改正しました。

教育部長

土曜授業導入の際の教

員の勤務体制は、直近の平日振り替え休日となっており、県条例の改正が必要となります。

いずれにしても、土曜授業は必要か、定着している子どもの土曜の活動をどうするかを検討しつつ、社会的な動向を見極め対応していきたいと思っています。



みくまりの森サポートクラブによる林業体験



繁政 秀子 議員

Q 防災能力向上を推進を



応急救護・炊き出し訓練（静岡県伊東市）

繁政 秀子 議員

東日本大震災の教訓として、小中学生の防災教育の重要性が指摘されています。多くの自治体で、学校、地域、消防機関と連携した防災教育が教育の一環として進められています。

町内の学校の取り組みを伺います。また、通学路等、地域を熟知した中高生は、災害時には大きな力になりますが、そのためにも、小学生の時からの防災教育の推進が大切と考えますが、いかがでしょうか。

教育部長

防災教育では、自然災害等の危険に際して、自らの命を守るため、「主体的に行動する態度」を育成することは大きな課題です。学校での防災教育は、関係機関や地域団体の理解と協力を得ながら、各教科、総合的学習

の時間、特別活動等において、計画的・組織的に進めることができます。また、生涯にわたり災害に対応できる力を育むには、家庭や地域での実践的教育が大切です。

町では、学校と町内会が合同で行う避難訓練が平成24年度に北小学校区、25年度に東小学校区で行われ、今年は府中小

繁政 秀子 議員

A 防災能力向上を目指す

木田 圭司 議員

国際化が進むなか、府中町においても外国人数は、昨年度に比べ増加傾向にあります。今後も経済の活性化や労働力の確保により増えるものと思われます。国際化のなかでの町づくりには、お互いを理解し合う異文化交流は欠かせません。

特に国際交流協会では、国際理解を深めるための語学教室や外国人による講演会等多くの事業が行われています。こうした事業の多くはボランティアに頼ることが多く、今後さらに国際化が進めば、行政として中期的かつ積極的な取り組みが必要と考えられます。

第4次総合計画を策定する中で町としての今後の方針を伺います。

町長

国際交流活動の充実を



木田 圭司 議員

Q 国際交流活動の充実を

いかにすべきか、ということだと思います。今後、経済のグローバル化や活性化、あるいは少子高齢化による外国人労働者の受け入れ等を考えると、

国際交流事業を充実させしていくことが必要と考えます。

例年、国際交流協会の総会に出席しています

いかにすべきか、ということだと思います。今後、経済のグローバル化や活性化、あるいは少子高齢化による外国人労働者の受け入れ等を考えると、

が、事業計画や決算状況をみると、活発な事業活動を開かれていますが、事業運営の多くは個人の負担金であり、事務費は極小ということもあり、他団体と比較し若干心配をしています。早い時期に総合的に検討をして、あるべき姿にしたいと考えています。



英語であそぼう（府中町国際交流協会）

繁政 秀子 議員

が、事業計画や決算状況をみると、活発な事業活動を開かれていますが、事業運営の多くは個人の負担金であり、事務費は極小ということもあり、他団体と比較し若干心配をしています。早い時期に総合的に検討をして、あるべき姿にしたいと考えています。

林 淳 議員
府中町の就学援助制度について質問します。
①就学援助金を支給する基準と根拠、現在の受給者数は。
②文部科学省が示している支給項目と金額と比較した府中町の実態は。
③「子どもの貧困」が深刻化しているが、凍結している府中町の奨学基金を活用しては。

教育部長
①府中町では生活扶助基準に12を掛けたものを認定基準としています。
支給根拠は文部科学省で定めた「要保護児童生徒援助費補助金及び特別支援教育就学奨励費補助金交付要綱」で、現在の受給者数は、私立、国公立を加えて、小学校546人、中学校285人、合計83



通学風景



林 淳 議員

Q 就学援助制度について A 要綱により補助

1人です。

②府中町の支給項目は、学用品費、通学学用品費、校外活動費、新入学用品費、修学旅行費、医療費、学校給食費です。国で対象としている交通費については片道4km以上が対象のため支給しておらず、クラブ活動費、生徒会費、PTA会費等も支給していません。

益田 芳子 議員
現代、子どもたちを取り巻く環境は、インターネットを利用したゲーム等があふれ、自然に良書を手にとつて読むことから離れていく時代です。府中町でも、夏休み児童向け事業などを通じて、積極的に読書推進の役割を担っていますが、社会全体で、もっと子ども

の読書環境を整備していく必要があります。子どもたちに活字離れさせない取り組みとして、図書館で借りた本の情報預金通帳のように記入する「読書通帳」システムを導入してはいかがですか。

教育部長
町では、夏休み期間中

に「読書マラソン」といったタイトルで貯金通帳型の読書記録ノートを配布しています。子ども達がノートに、借りた日付と本の名前を記載し、20冊記録したら、認定書と手作りの「しおり」をプレゼントするものです。

ご質問の読書通帳システムは、現金自動預け払い機（ATM）に似た機械に読書通帳を入れると、借りた日付と本の名前などが通帳に印字されるので、子どもが記帳することを楽しみに本を読むようになるなど、一定の成果が見られるとのことです。しかし、通帳の制作や記帳する機械の導入、保守に多額の費用を要するため、引き続き手書きでの「読書通帳」事業を行い、子ども達が楽しみながら本に親しむ機会を作つてまいります。



読書記録ノートで読書マラソンにチャレンジ



益田 芳子 議員

Q 読書記録ノートを活用 A 読書記録ノートを活用

に「読書マラソン」といつたタイトルで貯金通帳型の読書記録ノートを配布しています。子ども達がノートに、借りた日付と本の名前を記載し、20冊記録したら、認定書と手作りの「しおり」をプレゼントするものです。

ご質問の読書通帳システムは、現金自動預け払い機（ATM）に似た機械に読書通帳を入れると、借りた日付と本の名前などが通帳に印字されるので、子どもが記帳することを楽しみに本を読むようになるなど、一定の成果が見られるとのことです。しかし、通帳の制作や記帳する機械の導入、保守に多額の費用を要するため、引き続き手書きでの「読書通帳」事業を行い、子ども達が楽しみながら本に親しむ機会を作つてまいります。



心に響く道徳の時間

梶川

三樹夫 議員

新学習指導要領が小学校で平成23年度から、中

学校で24年度から実施されていますが、その成果についてお尋ねします。

- ①新学習指導要領の趣旨とその実現について
- ②指導方法や指導体制の工夫および個に応じた指導



梶川 三樹夫 議員

Q 新学習指導要領の効果は

A 主体的に学ぶ習慣を

- ③言語活動の効果的指導
- ④道徳教育の充実
- ⑤「早寝早起朝ごはん」といった生活習慣の確立

教育長

- ①「生きる力」を育むと
いう理念のもと、校種
間連携を柱に、学力向
上、道徳教育の充実、

教育部長

体力運動機能の向上を
目指した研修等で教職
員の指導力向上を進め
ています。

教育長

- ②各中学校校区ごとに共通
のテーマで研究を進
め、児童生徒一人ひと
りが主体的に学ぶため
の授業スタイルを組織
的に進めています。

③自分の考えを響かせる
活動、ペアや小グルー
プ、クラス全体で考え
を伝え合う活動を取り
入れています。

④道徳教育は、学校の教
育活動全体を通じて
行つており、各校では
毎年「道徳参観日」を
実施しています。

⑤今年度から「健康マイ
レージ制度」を実施し、
小中学生は「朝ごはん
を毎日食べる」ことを
目標に、基本的な生活
習慣が根付くよう支援
していきます。

教育部長

普通教室の室温が30℃
を超えた日数は平成24年
度で30日、25年度で33日

上原
貢 議員

町内7つの小中学校で
は、保護者から毎年のよ
うに「普通教室にエアコ
ンを設置して欲しい」と
いう声があがっています。

すでに近隣市町では
導入が進んでおり、広島
市のみならず大竹市や海
田町にも設置されたと聞
きます。

扇風機では暑くなつた
空気をかき混ぜるだけで
猛暑日には役に立たず、
紙が飛ばされるだけ。さ
らに校舎の耐震工事で窓
が鉄骨でふさがり、暑さ
がこもる現象がおきてい
ます。

教育環境と学力の向上
をめざして、小中学校の
普通教室に早くエアコン
を導入すべきだと思います
が、いかがでしょうか。

ありましたが、扇風機で
1℃程度下げる効果は
あったと考えていました。
校舎耐震化工事が行わ
れ、鉄骨が入つたり窓
が塞がれた教室もあります
が、他の教室でさらに
室温が高い教室もあるた
め、全体的な教室の室温
の問題としてとらえる必
要があります。



上原 貢 議員

Q 小中学校にエアコンを

A 気温の上昇をみて検討



図書室のエアコン

現在、小中学校では耐
震化工事を最優先で進め
ているため、同時にエア
コン設置も併せて行うに
は、財政的に非常に厳し
い状況にあります。今後、
気候の変化による急激な
気温の上昇があれば、検
討していきたいと考えて
います。

海渡 弘信 議員
広島県は残念ながら犬猫の殺処分数が全国1位という状況です。特に殺処分数のうち7割以上が猫であり、殺処分削減の対策が必要と思われます。町の取り組みについてお聞きします。



小さな命を大切に

広島県内の犬猫殺処分数が全国最多になったことに伴い、県は平成25年度に「犬猫の殺処分削減に向けた取組」についての検討会を開きました。その主な内容は、県内の動物愛護センターに収容された犬猫のうち8割以上が飼い主不明であることから、殺処分数を削減するには、野良犬・野良猫を増やさないための取り組みを重点課題としています。また、飼い犬、飼い猫対策として、終生飼養の原則を守らない飼い主からの引取りを拒否

できる規定の適用、譲渡の推進、動物の愛護および適正飼育の広報等に取り組むとするものです。

府中町においても、飼い主のいない犬・猫を増やさないために「捨て犬、捨て猫の禁止」、「猫の屋内飼育」、「不妊去勢手術の実施」、「無責任な餌やり行為の禁止」等、動物の愛護や適正飼育についての規定を設けました。

動物の命を大切にし

ての広報、個別訪問による啓発活動や指導を県と連携して行っています。

府中町でも検討してく

ださい。

西 友幸 議員

本年度から福祉事務所

が広島県から府中町に移

讓されました。生活保

護事業と就労支援事業の

現状について伺います。

西 友幸 議員

Q 樹木の維持管理は



小菅 卷子 議員

A 巡回調査で適切に

小菅 卷子 議員
全国で街路や公園の樹木が倒れる痛ましい事故が報道されています。安全交通の確保や、安心して公園が利用できるように、樹木の維持管理に対策を講じ、未然に事故を防止する必要があると思いますが、考えを伺います。



樹木点検

生活環境部長

公園の樹木等の維持管理は、職員の公園巡回や、樹木の一斉調査を行う中で樹木の勢いを把握し、専門業者を交えて、適切な治療方法や剪定の選択を行い、枯れているものは伐採をしています。

特に松枯れ対策においては、これまで空城山公園、えの宮公園など重点的に伐採等を行っています。原因是、松くい虫の被害や、近年の夏場における異常気温等によるものと考えられます。

樹木医の診断による対応は、職員の巡回調査に基づいて、個別に診断をお願いし対応しています。

トロールでの目視のほか、職員による点検を実施しています。

今後も樹木の維持管理を行う中で、職員等による巡回調査を行うとともに、専門業者と協議し、必要に応じ樹木医の診断に基づく適切な対応を行っていきます。

街路樹の維持管理は、委託業務により、毎年1、2回剪定をしており、その際に危険な立ち枯れや枝枯れなどの調査を行っています。また、道路パ

Q 地球温暖化対策は



中井 元信 議員

A 環境基本計画に沿つて

生活環境部長

中井 元信 議員
東日本大震災の影響で停止した原発の電力を補うため、化石燃料の消費が震災前と比べて35%増加しています。

こうした状況では、地球温暖化対策に対する意識が薄れているのではないかと懸念しています。

府中町における今後の地球温暖化対策について伺います。

府中町は平成14年3月に地球温暖化実行計画を策定し、公共施設に太陽光発電システムの導入、防犯灯のLED化、住宅用太陽光発電普及補助金の導入、天然ガス自動車のつばきバス、電気自動車などの導入を行ってきました。

また、「府中町脱温暖化市民協議会」を設立し、省エネトライアル、レジ袋削減運動、環境家計簿



緑のカーテン講習会

や緑のカーテンコンテストなど、継続して活動を行っています。町では、引き続き28からの第2次環境基本計画において地球温暖化対策を掲げるとともに、広報ふちゅう「エコチャレンジ」での情報提供の継続、町内全小学校に設置している省エネナビを使った環境学習の取り組み等を通じて、地球温暖化防止活動の推進を行っています。

議員
補助金などを活用し、太陽光などの自然エネルギーの普及促進、断熱材を使った増改築の助成制度も今後は検討していく予定です。

み等を通じて、地球温暖化防止活動の推進を行つてきます。

4月

- 10日 議会報特別委員会
17日 議会報特別委員会
21日 厚生委員会
22日 総務文教委員会
24日 建設委員会

5月

7日～9日

厚生委員會行政視察

(静岡県伊東市、東京都八王子市)

12日～14日

建設委員會行政視察

(愛知県刈谷市、東京都福生市)

14日～16日

總務文教委員會行政視察

(静岡県菊川市、東京都稻城市)

22日 広島県町議会議員研修会

議會運營委員會

6月

9日 総務文教委員会

11日 建設委員会

12日 厚生委員会

18日 議会運営委員会

19日 議會報特別委員會

20日～24日

6月定例会

案の賛成反対の表決結果を議会でよりに掲載することとなりました。賛否が分かれ、討論が行われた議案については、各議員の賛成反対を一覧でお知らせします。

表決結果を掲載する」とで、これまで以上に議員一人ひとりの判断を、より身近に感じていただけるのではと思ております。

今後も親しみやすい広報をを目指してまいりますので、よろしくお願ひいたします。

防災教育、土曜授業を研修 (菊川市、稻城市)

總務文教委員會



研修を受ける総務文教委員会委員（東京都稻城市）

総務文教委員会では、5月に静岡県の菊川市と、東京都の稻城市へ伺い、防災教育と土曜授業の取り組みについて行政視察を実施しました。

声がありました。週休日の変更等を行うこととしています。成果として地域の方や、保護者の学校教育への参加者が増え、特に父親の参加が多く、子どもの励みになつているとの実施しています。教科課程に位置づけられた授業は日曜授業を進めるものとして、土曜授業を実施しています。開かれた学校づくりを進めるものとして、土曜授業を実施してきました。これまでの実績を踏まえた上で、今後も継続して実施していく方針です。

編集後記